

Stadt Heidelberg
Herrn Oberbürgermeister
Dr. Eckart Würzner
Marktplatz 10
69117 Heidelberg

E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

Heidelberg, 14.12.2023

**Gemeinsamer Sachantrag der Fraktionen CDU, DieHeidelberger und FDP
zu TOP Ö 9 des Gemeinderates am 14.12.2023:
Verkehrsversuch Mittermaierstraße: Umwandlung einer Fahrspur in eine Fahrradspur**

Verweisung der Beschlussfassung auf die nächste Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität bzw. bis die Träger der öffentlichen Belange wie Polizei, Feuerwehr, VRN, DRK usw. in die Planungen eingebunden wurden und schriftlich Stellung genommen haben.

Bis zu diesem Zeitpunkt sollen dem Gemeinderat auch belastbare Zahlen zur Nutzung der Strecke von allen Verkehrsteilnehmern/innen über den gesamten Tagesverlauf vorgelegt werden.

Begründung

Es ist einerseits unverantwortlich, hier einen Beschluss zu fassen, ohne die Träger öffentlicher Belange zu berücksichtigen: Das Wegnehmen einer oder mehrerer Fahrspuren für den MIV an dieser Stelle ist eine sehr komplexe Situation, die über die verkehrliche Nutzung der Mittermaierstraße hinausgeht. Sie hat gravierenden Einfluss auf die Gewährleistung von wichtigen Funktionen der Träger öffentlicher Belange. Die Mittermaierstraße ist für Rettungsdienste und Krankentransporte als Hauptachse definiert und dient als schnellstmögliche Zufahrt für das Universitätsklinikum. Die angedachte Verkehrsmaßnahme würde zu erheblichen Verzögerungen bei der An- und Abfahrt von Einsätzen und damit zu Lasten der Notfallpatienten führen. Auch bei mehreren Linien des ÖPNV würde die bereits jetzt zu Stoßzeiten unbefriedigende Situation noch verschlechtert werden.

Zudem ist es rechtlich nicht zulässig, einen Verkehrsversuch zum jetzigen Zeitpunkt anzuordnen: Der VGH Kassel hat kürzlich eine solche Anordnung als unzulässig beschieden, weil die Bestandsaufnahme und Bewertung der Straßenverkehrsbehörde nicht ausreichend war.

Im Fachausschuss wurden die oben genannten schriftlichen Stellungnahmen bereits beauftragt. Zur heutigen Gemeinderatssitzung liegen sie jedoch nicht vor. Insofern können wir zum jetzigen Zeitpunkt keinen Beschluss fassen.